

**Zeitschrift:** Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 45 (1972)

**Heft:** 12

**Nachruf:** Fourier Hans Hintermeister, 03

**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## † Fourier Hans Hintermeister, 03

Verbandsehrenmitglied  
Zentralpräsident 1949 – 1952

Eintritt in die Sektion Zürich 1927  
1936 – 1941 Obmann der Ortsgruppe Winterthur  
1941 – 1945 Sektionspräsident

Eine grosse Trauergemeinde nahm von unserem lieben Kameraden am 22. November im Krematorium Winterthur Abschied. Der Tod war für ihn Erlösung von einem langen, mit vorbildlicher Geduld getragenen Leiden.

Hans Hintermeister war ein senkrechter Patriot und hat in Freundeskreisen mit Vehemenz unsere demokratischen Einrichtungen zu verteidigen gewusst.

Als Obmann der Gruppe Winterthur und Mitglied des Sektionsvorstandes gaben ihm seine Zürcher Kameraden dank seiner kritischen, jedoch überzeugenden Voten den Zunamen «Rebell von Winterthur».

Während des Zweiten Weltkrieges wusste er als Sektionspräsident mit seiner eigenen Art, im besonderen die Belange der Sektion Zürich und die Probleme des Fourierstandes hervorzuheben. Seine Meinungsäusserung wurde immer stark beachtet und beeindruckte durch die sachliche und überzeugende Darlegung. Sein Einsatz wurde 1945 durch die Verleihung der Sektions-Ehrenmitgliedschaft belohnt.

Als die Sektion Zürich 1949 zum Vorort des Verbandes bestimmt wurde, drängte sich die Nominierung von Hans Hintermeister als Zentralpräsident direkt auf. Wiederum zeichnete er sich durch seine ihm eigene besonnene Art aus. Sein grösster Erfolg hat bestimmt darin bestanden, dass während seiner Amtszeit endlich die soldliche Gleichstellung des Fouriers mit dem Feldweibel Tatssache wurde. Ältere Jahrgänge werden sich bestimmt noch an den jahrelangen Kampf für dieses Postulat erinnern. Unter seine Amtszeit fiel auch die erstmalige Durchführung von Fouriertagen im heutigen Rahmen.

Während drei Jahren führte er den Zentralverband hervorragend. Dies wurde auch durch die Verleihung der Verbands-Ehrenmitgliedschaft gewürdigt. Seine damaligen Gesprächspartner im OKK haben seinem Auftreten und seiner korrekten Art immer grosse Achtung gezollt.

Auch im Beruf hat unser Kamerad als Chef der Einwohnerkontrolle der Stadt Winterthur grosses Ansehen genossen. Hans Hintermeister war kein Beamter in Reinkultur, vor allem versuchte er besonders auch die fremdenpolizeilichen Probleme als Mensch zu lösen. Polen, Ungarn und andere, die ihm in den Nachkriegsjahren viele Probleme stellten, sind ihm immer wieder mit grosser Achtung begegnet.

Hans Hintermeister war ein Mensch besonderer Prägung und für viele ein Vorbild. Alle die ihn kannten, werden sich immer wieder gerne an ihn erinnern und die uns bezeugte Kameradschaft nicht vergessen.

Seinen Hinterbliebenen entbieten wir nochmals unser aufrichtiges Beileid.